
王少伟说 院野在彩票行业
中袁一个人是渺小的袁只有越来
越多的彩票店主抱团发展袁这
块蛋糕才会越来越大遥冶他经过
认真思考分析袁 越发感觉到人
们对碎片化时间的需求是非常
迫切的袁 用移动互联网的思维
满足用户需求袁 群体会越来越
庞大袁海量的人群里袁会包含着
巨大的彩票潜在购买群体遥 王
少伟建议广大的代销者院野要尽
快转变思想认识袁 跟上新媒体

发展的步伐袁 从彩票的公益性
入手开展推广活动袁 弘扬国家
彩票的公益形象袁 这才是最有
效的彩票店发展途径遥 冶

一花独放不是春袁 百花齐
放春满园遥 王少伟的这种模式
野可行袁可复制袁可做大冶遥 他表
示愿意跟更多代销者朋友们共

同分享尧抱团发展遥 野我有一个
大大的梦想遥冶他说袁野那就是与
更多彩票人携手袁 创造自己的
公益品牌遥 冶

“我有一个大大的梦想”

对话山东体彩代销者王少伟———

IT精英的彩票“逆袭”之路
有一句耳熟能详的俗语“英雄不问出处”，可后面还有一句却鲜为人知，便是“富贵当思原由”。王少伟

便是一位从 IT精英跨界到彩票行业，并做得风生水起的体彩代销者，他的“逆袭”就是一种充满自信、自强
不息之路，给我们的启示便是“走得再远，都不能忘记来时的路”。

王少伟来自山东烟台，被大家亲切地称为“带带”。他于 2013年跨界加入彩票行业以来，深学细耕，稳
扎稳打，目前经营 5家体彩店，积累了丰富的彩票营销经验，多次获得山东省优秀网点和彩票营销专家称
号，还是多家媒体的特约供稿人。

那么，他是如何跨界进入彩票行业的，他对彩票营销有哪些独到见解，他经营彩票店有哪些过人之处？
就让我们一起走近王少伟，深入了解这位 IT精英的彩票经营逆袭之路。

王小暖，专注于彩票营销培训，深耕于实体店营销领域。旨在为代销者开拓思维、教授方法，帮助规范运营、提高销量。
为全国各省市中心培训数百场，为近万名代销者提供线上培训，为广大代销者提供更多营销“干货”。
本报特约王小暖撰稿《小暖访谈———对话代销者》。
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小暖访谈

话2

对
代销者

1、坚持就是胜利，在巨人的肩膀上可以跳的更高。王少伟“新
媒体+公益”的经营模式，具有开拓性，实践证明是可行的，是成功
的。要及时总结提升，不断改进完善，更重要的是要耐得住寂寞，经

得起诱惑，受得了挫折，担得起责任。通过自己的不断努力和辛苦

付出，把单店品牌擦得更亮，让公益彩票的形象更加深入人心。

2、一个王少伟冲锋在前，无数个“王少伟”齐头并进。做好彩票
不是一件容易的事情，彩票行业的发展更需要每个彩票人去坚守

和创新。王少伟为广大代销者做出了榜样。越是在这个困难时期，

越是要坚定信心，勇于开拓创新。希望涌现更多的“王少伟”，让整

个彩票行业步入高质量发展的快车道。

小暖

近年来，各行各业的“跨界”

操作很流行，有些案例很成功，如

北京卫视推出的“跨界歌王”，已

连续举办多季，成为一档在业内
具有一定影响力的综艺节目。在

彩票行业，也有不少代销者为跨

界而来，他们原本并不从事销售、

体育产业等相关的工作，甚至和

彩票行业的相关性相去甚远。山

东体彩代销者王少伟，就是一位

从 IT行业跨界而来的代销者。

何为跨界？

学术上对跨界的定义为：指结

合两个或两个以上专业或行业创造
知识、产品、工艺或服务，也指个体

从原来从事的专业或行业跨越到新

的专业或行业，涉及知识内容和学

科方法的迁移。在个体层面，跨界倾

向于选择专业相关度高、再学习成

本低或个人强烈偏好的领域。

对王少伟来说，他热爱体育产

业，希望在这个产业上实现自己的

价值追求；他喜欢球类运动，尤其

是足球、篮球，他想把爱好和事业

结合起来。基于上述两点考虑，王

少伟最终选择了在彩票行业发展。

那么，跨界难在哪里？

一是个人能力。学术上认为，进

行跨界行为时，人首先需要有一个

核心专业能力，并以此为起点跨越

到另外一个领域，整合双方甚至多
方的信息。从王少伟的经历来看，当

他的彩票店经营遇到困难时，他瞄

准新媒体工具，组建文案策划团队，

闯出了一条彩票营销的新道路。他

充分利用在 IT行业的工作经验，几
乎把所有能宣传彩票公益性的平台
都测试了一遍，逐渐摸清了各个平

台的优缺点、推广方法和注意事项，

最终锁定了最熟悉最有效的平台。

二是项目本身的难度。就彩

票行业而言，体彩实体店销售属
于传统销售模式范畴，只不过所

销售产品是体育彩票。

三是团队中的利益关系。在

彩票行业，遍布全国各地的数十

万体彩代销者，成为体彩销售的

一个大团队。在王少伟看来，代销

者与代销者之间并非竞争关系，

而是携手共赢的关系。他说：“在

彩票行业中，自己是渺小的，只有

越来越多的彩票店主抱团发展，

这块蛋糕才会越来越大。”

跨界到彩票行业，你准备好

了么？

荫时评

跨界，你准备好了么？ ■陈敏

在我们的印象里袁IT 精英是
高智商尧高收入尧高大上的标志袁
他们工作中勤学上进尧肯于吃苦尧
善于钻研袁生活中性格内敛尧喜欢
独处尧循规蹈矩袁是典型的理工男
形象遥王少伟大学毕业后袁凭着优
异的学习成绩进入了一家世界
500强科技公司袁 很快在本职岗
位上取得了骄人的成绩遥 他如果
沿着这条路继续走下去袁 前途应

该是很宽广的袁 但他的内心深处
却对体育有一份深深的爱遥 他心
有不甘袁 不满足于一直这样将就
下去袁 他要在所热爱的体育产业
上实现自己的价值追求遥

野我平时就喜欢看球袁不管是
篮球尧足球袁我都很喜欢袁我就想
把爱好和事业结合起来遥 冶他不仅
这么说袁也是这么干的遥 于是袁他
围绕体育产业展开了周密的市场

调研袁经过反复考察论证袁发现彩
票行业是一个广阔的蓝海袁 完全
可以激发自己的最大潜能袁 拼出
属于自己的一片新天地遥 目标已
定袁说干就干遥在公司领导的不断
挽留尧 家人朋友的疑惑不解中袁
2013年袁王少伟毅然决然地加入
到体彩行业遥 在当地体彩中心的
帮助下袁仅用了半个月时间袁他的
第一家彩票店就正式营业了遥

“我就想把爱好和事业结合起来”

俗话说隔行如隔山袁 跨界经
营并不是预想中的那样一帆风
顺遥 回顾这 8年多彩票店经营历
程袁王少伟感悟多多遥虽然有苦有
乐袁 但给他印象最深的还是这句
话院野有过高峰袁有过低谷袁但心里
的那份热爱太强烈了袁 哪怕是最
难的时候袁我也一直相信袁机会是
留给有准备的人遥冶作为一名代销
者袁他经历过 2014年巴西世界杯

的疯狂袁经历过 2015年互联网的
整顿浪潮袁经历过 2018年俄罗斯
世界杯的高速激增袁 也经历了
2020 年疫情突袭的痛苦煎熬
噎噎这一切对王少伟来说袁 每一
段经历都是宝贵的袁 都是一次磨
炼与升华遥

特别是 2020年袁受新冠肺炎
疫情的影响袁 王少伟的彩票店和
其它体彩店一样袁 遇到了前所未

有的挑战袁 经营状况跌落到了最
低谷遥他说院野我是一个要强的人袁
在这个时候袁 也感觉到了力不从
心袁必须有所改变袁有所突破袁有
所创新遥 冶王少伟经过反复琢磨袁
再次做了一个大胆的决定院野从哪
跌倒袁再从哪爬起来遥 冶他重新启
用原有的 IT设备袁瞄准新媒体工
具袁组建文案策划团队袁硬生生地
闯出了一条彩票营销的新道路遥

“机会是留给有准备的人”

王少伟认为院野只有回归彩票
的本源袁坚持公益为先袁才是彩票
店持续发展的根本遥走得再远袁都
不能忘记来时的路遥 冶为此袁迫在
眉睫要解决的问题是 野如何让更
多人知晓彩票的公益性冶袁继续深
挖便是 野潜在的购彩者在哪里聚
集冶遥 于是袁王少伟充分利用在 IT
行业的工作经验袁 几乎把所有能
宣传彩票公益性的平台都测试了

一遍袁 逐渐摸清了各个平台的优
缺点尧推广方法和注意事项袁最终
锁定了最熟悉最有效的平台遥 方
向找对了袁 给了他继续摸索前进
的信心遥

宣传彩票公益性袁可不是一
件一蹴而就的事情袁 需要缜密
的策划和不懈的坚持遥 于是袁他
组建了一支优秀的团队袁 设立
了客户拉新尧 客户维护和文案

策划等专门岗位袁 大家分工明
确尧职责清晰尧上下衔接尧相互
配合袁每天固定时间发布视频袁
进行彩票公益宣传和赛事讲解

分析袁普及彩票的基础知识遥 经
过半年多的运行袁获得了一大批
粉丝的认可和关注遥 因表现出
色袁他被宣传平台评为优质体育
领域创作者袁成为一名不折不扣
的网红达人遥

“走得再远，都不能忘记来时的路”

王少伟


